

Comunicado de Prensa

20 de junio de 2024

Alimentos para Aprender hace seguimiento a las 97 ETC para garantizar que 5,9 millones de estudiantes continúen con PAE en segundo semestre del año

- *La Unidad de Alimentos para Aprender reveló en su último informe que, pese a los retos actuales en unas regiones específicas, a la fecha por las entidades territoriales, se indica que en el país ya se benefician cerca de 5,9 millones de niñas, niños, adolescentes y jóvenes con el complemento alimentario.*

Bogotá D.C., 20 de junio 2024. (@Alim_aprender) La Unidad Alimentos para Aprender (UApA), adscrita al Ministerio de Educación Nacional, reveló en su más reciente informe sobre el estado de operación del Programa de Alimentación Escolar (PAE) que todas las Entidades Territoriales Certificadas en educación del país (97 ETC), iniciaron la operación de este en cada uno de sus territorios.

Así las cosas, y con base en el seguimiento realizado por la UApA y los reportes generados a la fecha por las entidades territoriales, se indica que en el país **ya se benefician cerca de 5,9 millones** de niñas, niños, adolescentes y jóvenes con el complemento alimentario.

No obstante, el último INOP detalla que las ETC de Santa Marta y Villavicencio reportan atención parcial del PAE Indígena. En la primera, aún no se logra la concertación para su atención en algunos pueblos indígenas (Kogui, Arhuaco, Chimila y Wiwa) afectando cerca de 3.664 estudiantes. En la segunda, aún no hay atención del programa en el resguardo indígena Maguare, afectando a 15 estudiantes, pero se proyecta que inicie en el segundo semestre del año.

Alertas recientes en la prestación del servicio

Por otra parte, en relación con la continuidad de la atención del PAE, el informe de la Unidad de Alimentos para Aprender revela que en 9 ETC (Antioquia, Bolívar, Cauca, Córdoba, Florencia, Huila, Magdalena, Pasto y Valledupar) presentan a la fecha algún tipo de alerta.

Entre las más relevantes se encuentran, por ejemplo, que, en **Antioquia**, los municipios de Titiribí, Argelia, Jardín y Yalí reportaron suspensión previa al periodo de receso estudiantil previsto hasta el 30 de junio. La ETC **Bolívar**, adelanta nueva licitación pública, la cual según el cronograma se adjudicará el próximo 26 de junio. En **Cauca** se adelantan nuevos procesos de contratación previa adición presupuestal que, ya fue aprobada por la asamblea departamental. A la fecha, tiene suspendida la atención indígena afectando 63.467 beneficiarios.

En **Florencia**, se espera adjudicar la licitación el próximo 7 de julio, Por su parte, **Valledupar** adelanta nuevo proceso de contratación directa para atender a 979 beneficiarios de la población Arahuaca.

“En el país los gobernadores y alcaldes están poniendo recursos, los cofinancia la Nación para garantizar el programa desde el primer día hasta el último día del calendario estudiantil. Tenemos algunas alertas, por el tema de regalías donde en algunas partes aún no están dispuestas por tramites, pero que se resolverán para que en el segundo semestre los niños tengan disponible su programa de alimentación”, afirmó el subdirector de la Unidad de Alimentos para Aprender (UApA), Juan David Velez.

La ETC **Magdalena** reporta avances importantes en sus procesos de licitación pública para garantizar la alimentación escolar en las instituciones oficiales de esta región del país. Allí se dividió la operación en dos zonas, donde ya se adjudicó la zona sur y centro y se declaró desierta la zona del Rio y Norte lo que podría afectar 85.271 beneficiarios del programa.

“Lo que hemos podido observar es que hay problemas identificados y cada que no llega un plato de comida o se pierde un plato de comida es un niño que quizás no vaya a recibir alimentación en el resto del día y, eso hay que atacarlo con contundencia. Las autoridades y entes de control tienen los ojos puestos, pero entretanto en la Unidad de Alimentos para Aprender con las ETC que tienen la responsabilidad de ejecutar los recursos suman esfuerzos para garantizar el financiamiento”, concluyó el subdirector Velez.

Por último, hay que agregar que, en el último Informe de Operaciones, otras Entidades Territoriales Certificadas reportaron que proyectan realizar una nueva contratación o realizarán nuevas adiciones para garantizar la continuidad en la prestación del servicio para el segundo semestre del año, entre ellas están Cartago, Casanare, Duitama, Jamundí, Meta, Putumayo, Soledad, Tuluá, Valle del Cauca y Vichada.

Cobertura oficial del PAE

En 2020 la cobertura del programa alcanzó 73,9%, beneficiando a 5.668.407 estudiantes. En 2021, los estudiantes que recibieron el complemento alimenticio sumaron 5.816.703 con una cobertura del 74,4%. En 2022, la cifra aumentó a 5.851.769 estudiantes (76,4%) y el año pasado 5.905.744 alumnos matriculados en el sector oficial recibieron el PAE con una cobertura que llegó al 79,2%.